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Edito

Chères Athésiennes, Chers Athésiens, 

Je vous invite à découvrir notre bulletin municipal du second trimestre de l’année qui a débuté 
par une phase importante de la vie communale : le vote des résultats de l’année 2023 et le 
vote du budget par le Conseil municipal le 11 avril dernier que vous pourrez découvrir dans ce 
journal.

Ensuite, ce trimestre a été marqué par les rencontres et les échanges.

Rencontres lors des différentes manifestations des associations qui ont pu nous réunir. Je pense 
notamment aux animations de l’Amicale Laïque et du Comité des Fêtes. 
Je ne citerais que la fête communale qui nous a permis de découvrir les talents tant de nos 
danseuses de Country que de celles du club de danse moderne. On a pu apprécier la qualité 
du spectacle, fruit d’un travail sérieux.
Le dimanche, nous avons pu nous retrouver sur notre traditionnelle brocante suivie d’un repas 
organisé par le Comité des Fêtes. L’après- midi a été animé par les Athésiades où chaque 
équipe a partagé un moment de convivialité.

Rencontres lors de la cérémonie du 1er mai avec les médaillés du travail et les nouveaux 
habitants. Ce fut également l’occasion de remettre les prix aux habitants qui ont fleuri et 
illuminé leur maison.

Rencontres lors des différents votes. Vous le savez, ce trimestre a été marqué par la tenue 
de trois bureaux de vote dont deux qui n’étaient pas prévus. J’ai été ravie de constater votre 
participation lors de ces élections, et je tenais à remercier à nouveau les personnes qui ont tenu 
ces bureaux de vote et qui ont participé au dépouillement. 

Rencontres aux différentes commémorations avec la participation de la section locale des 
anciens combattants.

Rencontres avec les enfants de l’école lors de la fête de l’école qui marque la fin de l’année 
scolaire, mais également lors du passage des 4 jours de Dunkerque, qui restera pour moi un 
excellent souvenir.

La photo qui accompagne cet édito représente ma belle rencontre avec nos espoirs Adrien 
BART et Loïc LÉONARD de l’ASL aux Jeux Olympiques. Nous ne manquerons pas de les suivre, 
d’autant que sur notre commune nous avons également des jeunes prometteurs appartenant 
au club de l’ASL.

L’été promet d’être également riche en rencontres avec en autres les manifestations des 13 et 
14 juillet ainsi que la tenue du centre de loisirs.

Je vous souhaite de passer un excellent été et de bonnes vacances.

                                Votre Maire
                     Mélanie PAWLAK 



Les chiffres de la commune

La commission des finances s’est réunie  pour préparer les documents budgétaires qui 
seront examinés lors du conseil municipal consacré à ce sujet : Madame le Maire avait invité 
pour éclairer le débat Monsieur Delpierre, conseiller aux décideurs locaux à la Direction 
départementale des Finances Publiques. Ce dernier a présenté à la commission des finances le 
document de valorisation financière et fiscale de la commune d’Athies 2023.

Il a commenté les données financières, les indicateurs les plus pertinents de cette analyse 
très technique. Chaque section (fonctionnement et investissement) a été examinée ainsi que 
son évolution sur plusieurs années. Il a mis en évidence une situation favorable: depuis 2020, 
la commune n’a plus d’endettement et sa capacité à dégager des ressources propres pour 
financer ses dépenses d’équipement est conséquente et lui permet de disposer de marge pour 
ses investissements.

Comme la gestion de votre 
budget personnel, les 
finances de la commune 
sont soumises à des 
augmentations de charges: 
eau, électricité, gaz, etc... 
impactant ainsi ses dépenses 
de fonctionnement.

433 393, 50 € 731 774, 78

43 350 € 500 € 11 000 € 30 208, 20

Atténuation de
charges

Produits des 
services, du 
domaine et 
ventes
Impôts et taxe

Dotations, 
subventions de 
participations
Autres produits 
de gestion 
courante
Autres produits 
de gestion 
courante

Charges de 
personnel et 
frais assimilés

Charges à 
caractère 
général

Autres charges 
de gestion 
courante

Dotations aux 
amortissements 
et aux provisions
Atténuations de 
produit

49 631 €21 958 €

187 466 €

48 940 €

3 888 € 24 501 €

606 449,80 €

326 608,68 €

132  €

85 701,59  €

3 922 €

Imobilisations
corporelles

Constructions

Concessions et 
droits similaires

Imobilisations 
inncorporellesSubventions 

FCTVA

Résultat des recettes de 
fonctionnement : 1 304 452, 58 €

Recettes réelles d'investissement 
2023 : 71 589, 69 €

Exédent de fonctionnement 
capitalisé : 285 094,84€

Résultat des dépenses 
d'investissement : 264 189, 91 €

Résultat des dépenses de 
fonctionnement :
1 039 614,07

Face à ces hausses, la 
commune prend des 
décisions pour réduire 
certaines dépenses, par 
exemple la mise au LED 
de l’éclairage public et la 
baisse d’intensité la nuit. 
Depuis l'année dernière des 
études de structures sur nos 
bâtiments sont en cours afin 
d'y installer des panneaux 
photovoltaïques ainsi que

l'installation d'une cuve à eau 
de 30 m3 à la salle des fêtes 
pour économiser l'eau.Le 
budget, préparé par les Élus 
lors de la commission des 
finances et les services, est 
ensuite présenté au conseil 
municipal pour approbation.



Le financement de l'école 
maternelle !

Chaque année, la commune 
économise pour ses projets 
d'investissement, notamment 
celui de l'école maternelle.

Le budget prévisionnel 2024

Principaux investissements 
prévisionnels

Rénovation des bâtiments 
privés : 67 000 €

Fin travaux de toiture +
photovoltaïque sur 
bâtiments publics :

222 053,96 €

Vidéo surveillance :
25 000 €

Outils, matériel :
53 957,44 €

Mobilier :
27 112,40 €

Installations de voiries :
54 182,00 €

Pour cette année 2024, il est 
prévu au budget 1,4 M € 
pour les travaux à venir de 
l'école.

Le budget communal ?

Il est composé de 2 sections 
qui doivent s'équilibrer en 
dépenses et en recettes

Fonctonnement

DEPENSES     = RECETTES

INVESTISSEMENT

DEPENSES     = RECETTES

D'où vient l'argent ?

Fonctionnement
. Fiscalité
. Dotations de l'Etat
. FCTVA *
. Produits des services
Investissement
. Auto-financement
. Co-financeurs (Etat, Région,
Département, CUA CAF,
Agence de l'eau)

Où va l'argent ?

Fonctionnement

2 814 908,25 €

Investssement

2 051 837,54 €

* Fonds de Compensaton pour la TVA (FCTVA) = Prélèvement sur les recettes de l'Etat dans le but de contribuer 
financièrement aux investissements.

Section de fonctionnement
Principales dépenses Principales recettes

478 458,26 €

Charges à 
caractères 
générales 
(électricité, eau, 
carburants, 
fournitures...)

Charges de
personnel

736 000 € 107 745, 79 €

Autres charges 
de gestion 
courante 
(subventions 
aux 
associations, 
manifestations)

Impôts et taxes Dotations, 
subventions et 
participations

Autres 
recettes (loyer, 
paiement de 
la cantine, 
location de 
salles...

359 175, 94 € 844 031 € 90 710, 30 €



Affaires publiques

TRANSITION ECOLOGIQUE

Dirigée par Anthony LENGLET 
Adjoint aux transitions 
numériques et écologiques, 
la commission sur la transition 
écologique s’est réunie le 
7 mars 2024 pour définir 
selon les termes de la loi 
Accélération de la production 
d’énergies renouvelables (A P 
E R) des zones d’accélération 
des énergies renouvelables. 
Le but est d’agir pour 
atteindre les objectifs 
énergétiques fixés par la 
loi, aux différents niveaux : 
national, régional, local.

Les types d’équipements 
qui sont proposés (solaire, 
photovoltaïque, thermique, 
éolien, géothermie, biogaz /
biométhane, bois énergie 
biomasse, hydroélectricité) 
ont fait l’objet d’un débat 
collégial et une cartographie 
a été retenue en séance pour 
être proposée au conseil 
municipal.

Les membres de la 
commission ont proposé 
d’exclure sur le territoire 
communal l’éolien, le 
Biomasse, le Biométhane, 
le solaire au sol, et 
d’accepter l’implantation 
des énergies renouvelables 
suivantes: solaire en toiture, 
hydroélectrique, géothermie.

Un projet communal 
d’autoconsommation 
collective a été élaboré.

Plusieurs scénarios 
d’implantation de panneaux 
photovoltaïques étaient 
envisageables.

Pour la commune, en 
tenant compte des études 
sur l’ensoleillement des 
bâtiments communaux, de 
leur dimensionnement et 
des contraintes de charge du 
réseau public de distribution 
d’électricité, l’installation serait 
la plus optimisée à l’espace 
culturel et à la salle des fêtes.

Les études de structures sont 
lancées sur ces 2 bâtiments 
afin de confirmer la
faisabilité.

Ces études sont 
subventionnées à hauteur de 
50% par le fond de concours 
transition écologique 
communautaire.

Salle des fêtesEspace culturel



Résultat aux élections européennes

Taux de participation 63,8 %

Rassemblement national 43,2 %

Ensemble 14,5 %

Union de la gauche 10,1 %

Les Républicains 5,3 %

Les Écologistes 4,6 %

Reconquête 4,4 %

La France Insoumise 4,2 %

1er vote pour 
quelques jeunes
de notre commune



RENOVATION ENERGETIQUE DES LOGEMENTS :

Vendredi 24 mai, monsieur 
Thomas LACHAMBRE de la 
CUA est venu nous parler du
« confort d’été »

Lors de cette réunion, les 
différents choix possibles 
pour une rénovation 
énergétique évitant un 
logement surchauffé en été 
ont été présentés, telles que 
les techniques d’isolation, les 
bonnes pratiques et usage de 
son logement pour éviter que 
les températures ne montent 
trop fortement durant l’été.

La Maison de l’habitat durable 
vous accueille toute l’année 
sur rendez-vous au siège de la 
Communauté Urbaine d’Arras 
: 0 800 62 62 62. Ce numéro 
vert (appel gratuit depuis un 
poste fixe) est disponible en 
semaine de 9h à 12h30. En 
dehors de ces horaires, vous 
pouvez laisser un message 
sans oublier d’indiquer vos 
coordonnées pour pouvoir 
être rappelé.

L’émission «1heure avec…..» 
où un maire du Grand Arras 
est interviewé à travers 5 
parties :
1ère partie pour mieux 
connaitre le maire
2ème partie pour mieux 
connaitre la commune
3ème partie pour parler de la 
vie associative et des projets 
de la commune
4ème partie pour parler 
de la vie économique de la 
commune
5ème partie pour parler de la 
commune et des liens avec la 
CUA

L’objectif étant pour la 
Communauté Urbaine 
de valoriser la richesse, 
la diversité et la 
complémentarité des 
communes du Grand Arras 
avec comme « accroche » : 46 
communes, 1 seul territoire.



Commémorations

Le dimanche 28 avril s’est 
déroulée la journée nationale 
du souvenir des victimes et 
des héros de la déportation. 
La loi du 14 avril 1954 
consacre ainsi le dernier 
dimanche d’avril au souvenir 
des victimes de la déportation 
et morts dans les camps de 
concentration du IIIe Reich au 
cours de la guerre 1939-1945.
Madame le Maire et le 
président des anciens 
combattants Monsieur Loïc 
Degeeter ont honoré la 
mémoire de tous les déportés. 
Une gerbe a été déposée au 
pied du monument aux morts.

Journée des déportés

La capitulation de l’Allemagne 
: Le 8 mai 1945, l’Allemagne 
nazie a officiellement signé 
sa reddition, mettant fin à la 
guerre en Europe. Cette date 
est également connue sous 
le nom de « Victory in Europe 
Day » (V-E Day), célébrée par 
les anglophones. Les pertes 
humaines pendant la Seconde 
Guerre mondiale ont été 
tragiquement élevées, avec 
environ 60 millions de morts.

Le 8 mai

Après les cérémonies aux 
monuments aux morts 
Anglais puis Français, les 
enfants de l’école, encadrés 
par leurs enseignants ont 
entonné la Marseillaise. Lors 
de cette journée Monsieur 
Jean Claude DUBOIS a été 
mis à l’honneur pour ses 
nombreuses années de porte-
drapeau. 
A cette occasion, Madame le 
Maire lui a remis la médaille 
de la commune.



Le 18 juin

C’est sous la pluie, en 
présence de Madame le Maire 
et le président des anciens 
combattants qu’a eu lieu le 
dépôt de gerbe en mémoire 
de l’appel du général de 
Gaulle.

Extrait de l’Appel du 18 juin 
1940 prononcé par le général 
de Gaulle à la radio de 
Londres (BBC) :
«Moi, Général de Gaulle, 
actuellement à Londres, 
j’invite les officiers et les 
soldats français qui se 
trouvent en territoire 

britannique ou qui viendraient 
à s’y trouver, avec leurs armes 
ou sans leurs armes, j’invite 
les ingénieurs et les ouvriers 
spécialistes des industries 
d’armement qui se trouvent 
en territoire britannique ou 
qui viendraient à s’y trouver, à 
se mettre en rapport avec moi. 
Quoi qu’il arrive, la flamme de 
la résistance française ne doit 
pas s’éteindre et ne s’éteindra 
pas. Demain, comme 
aujourd’hui, je parlerai à la 
Radio de Londres.»

État civil

Naissances

Bienvenue aux nouveaux nés
et félicitations aux heureux parents



Noces de diamant

LEFEBVRE Paul et Nadine 
GOMBERT célébré le 5 mai 
2024

Paul et Nadine, entourés de 
leur famille, ont fêté leurs 60 
ans de mariage. 
Pour cette grande occasion, la 
famille avait fait un bond de 
60 ans en arrière. Casquettes, 
bretelles, chemises blanches, 
robes d’époque, sans oublier 
la traction qui a amené 
les mariés à la mairie, tout 
rappelait les années 1960.

Isabelle Mustin
Décédée le 3 Mai 2024

Nous présentons à la famille 
nos sincéres condoléances.

Décés



Olivier, Denis, Sébastien 
et Valentin préparent, 
font la mise en place et 
entretiennent le fleurissement 
de la commune. Les 
habitants participent eux 
aussi à embellir leur jardin. 
Chaque année, un concours 
récompense les plus fleuris.

Travaux

Courant avril, l’appel 
d’offres pour le marché de 
restructuration des salles de 
classes maternelles, de la 
garderie et de la cantine a été 
lancé.
Ce sont plus de 50 entreprises 
qui ont répondu pour postuler 
aux travaux. 
Le marché est composé de 14 
lots allant du gros œuvre aux 
peintures finales.
 La commission d’appel 
d’offres s’est réunie à plusieurs 
reprises avec tous ses 
membres. 
S’en est suivie la phase 
de négociations avec les 
entreprises.
 Le résultat des sociétés 
retenues sera connu courant 
juillet.
Les premiers coups de pelles 
devraient avoir lieu cet 
automne.
Parallèlement, un bureau 
d’étude mandaté par la CUA 
travaille sur le stationnement 
et la circulation dans les rues 
aux abords de l’école. 

Afin de garantir une sécurité 
maximale à la garderie, 
cantine et médiathèque, un 
boitier d’accès a été installé.
Ce dernier permet de 
contrôler verbalement et 
visuellement  l’entrée dans 
l’enceinte de l’espace culturel. 

École... Où en sommes
nous ?

Vos enfants sont bien 
gardés :

Top départ pour le 
fleurissement de la 
commune



Manifestations

Parcours du coeur

Les parcours du cœur ont vu 
le jour en 1975 à l’initiative 
d’un docteur. Cette action 
locale est devenue un 
grand rendez-vous national 
et annuel et représente 
aujourd’hui la plus grande 
opération de prévention santé 
organisée en France.

Il faut savoir qu’une activité 
physique régulière permet 
de diminuer de 20 à 30% les 
risques de développer une 
maladie chronique et favorise 
le bien être mental.

Athies a renouvelé ce rendez-
vous. La municipalité et 
l’Amicale laïque ont organisé 
cette manifestation. Que ce 
soit à pied, en marchant, en 
courant, ou à vélo, vous avez 
été 108 à faire l’un des deux 
parcours proposés.

Après avoir fait les 6 ou 9 
kilomètres, c’est autour d’une 
collation que les marcheurs 
sont venus clôturer la matinée.
Bravo à tous !!!!!

C’est lors du 1er mai que 
Madame le Maire a accueilli 
les nouveaux habitants et mis 
à l’honneur, les médaillés du 
travail.

Ils étaient 3 :
Madame Claudine SUEUR 
pour 35 années de services.
Monsieur Yves SEGEANT pour 
40 années de services.
Monsieur Philippe BAYART 
pour 20,30 et 35 années de 
services.

Ensuite, le CMJ, jury des 
maisons fleuries et décorées a 
décerné les diplômes. 

Le 1er Mai

Ils étaient 14  pour les 
maisons fleuries dont les 3 
premiers étaient :
Mr et Mme Bernard MENAGE
Mr et Mme Ludovic BRUYERE 
DUPUIS
Mme Jeanine BIALAS

Ils étaient 13 pour les maisons 
décorées dont les 3 premiers 
étaient :
Mme Ghislaine CANDELIER
Mr et Mme Samuel GUEZO
Mr et Mme Claude HERBEZ 
LENFANT.

Cette cérémonie conviviale a 
réuni de nombreux habitants 
et s’est clôturée autour du 
verre de l’amitié.



Le 16 mai, nous avons été 
très chanceux de voir passer 
la 3éme étape des 4 jours de 
Dunkerque.
Pour les enfants, journée 
exceptionnelle, afin de 
pouvoir assister au passage 
de la caravane publicitaire et 
des coureurs. Un pique-nique 
a remplacé le repas habituel. 
Souvenir inoubliable, tous 
étaient réunis afin d’offrir un 
accueil très chaleureux aux 
cyclistes.
Merci aux bénévoles qui 
ont encadré et sécuriser 
l’événement.

Club couture

A vos aiguilles, à vos machines 
!!!!
Le nouveau club couture 
porté par l’amicale laïque a 
remporté un vif succès. Les 
participants de 7 à 77 ans ont 
confectionné leur première 
réalisation.

Dimanche 9 juin, avant ou 
après avoir été voter pour les 
élections européennes, 254 
personnes ont participé aux 
boucles de la Scarpe sous un 
beau soleil.
Elles avaient le choix en 
marchant ou en courant 
d’effectuer les  6-12 ou 18 
kms. En fin de parcours, 
une collation attendait les 
participants, préparée par le 
président Bernard DURAND 
et les bénévoles de L’amicale 
Laïque. 
Rendez-vous l’année 
prochaine encore plus 
nombreux !!!!

Encore une très grande réussite pour les 
boucles de la Scarpe !!!!

Fête communale

Après l’ouverture officielle par 
le conseil municipal et le CMJ, 
en présence des mascottes 
Olaf et Woody, la fête foraine  
a animé la place du Maréchal 
Foch du Samedi 15 au Mardi 
18 juin.

Samedi 15 juin a marqué 
le premier jour de la fête 
communale d’Athies qui 
s’est déroulée  jusqu’au lundi 
17 juin avec les Athésiades 
le dimanche comme point 
d’orgue.



La soirée du samedi était 
celle à ne pas manquer. 
Les danseuses de l’Amicale 
Laïque nous ont régalées 
avec un spectacle de danse 
moderne dirigée par Anais, 
leur professeur de danse. 
En alternance, des danses 
country orchestrées par 
Sylvie Cauet ont également 
rencontré un vif succés. 
Vous avez été nombreux 
à vous être inscrit à cette 
soirée . Pour cette occasion, 
Monsieur le président de 
l’amicale laïque  avait sollicité 
une friterie. 233 repas ont été 
servis. Bravo à tous et merci 
pour l’organisation et ses 
bénévoles.



Dimanche matin, c’est le CMJ 
qui a défilé dans la brocante 
pour vendre viennoiseries, 
café et chocolat chaud. 
Vers midi, Maxime GOUBET 
président du comité des 
fêtes vous accueillait pour un 
repas de ducasse :jambon 
braisé, légumes du soleil, 
pommes de terre et quartier 
de tarte. Après la restauration, 
l’après-midi fut consacré aux 
Athesiades.

10 équipes se sont affrontées 
dans différents jeux.
Un après midi bon enfant, en 
famille. Chaque équipe a reçu 
de nombreux lots.
Bravo et félicitations à tous 
pour votre participation.
A l’année prochaine, encore 
plus nombreux.

Le lundi soir à 17 h, 450 
tickets de manège pour une 
valeur de 1 350€ ont été 
distribués aux jeunes de la 
commune.
Merci aux Président du 
Comité et des Fêtes et de 
l’Amicale Laïque pour cette 
belle ducasse 2024.

12 3

Les fromentFortnitor Les lionceaux



Jeunesse et vie scolaire 

6 écoles de cinq communes 
ont participé à l’animation « 
Courir 2024 mètres » autour 
du lac bleu :
Les écoles publiques Paul 
Verlaine de Fampoux, 
Joel Couvreur de Feuchy, 
d’Athies, de Gavrelle, 
Jacques Prévert de Roeux et 
l’école privée Notre-Dame 
du Bon Conseil de Feuchy. 
250 enfants ont participé 
à cette manifestation. Des 
athlètes étaient présents pour 
rencontrer les enfants. Un 
bel après-midi olympique au 
cœur du Grand Arras.  

Courir 2024 mètres

Une surprise bien gardée !

Les enfants fréquentant la 
garderie ont confectionné 
un cadeau pour la fête des 
mamans.



Le centre de loisirs d’avril s’est 
déroulé du 22 au 26 avril sur 
le thème du cirque pour la 
plus grande joie des petits et 
des grands.

Le club ado, dédié aux jeunes 
à partir de 12ans (11 ans si 
au collège) jusque 17ans, se 
déroulera à nouveau avec la 
commune de Fampoux du 
lundi 8 juillet au vendredi 26 
juillet 2024.

Centre de loisirs

Sondage colonie de
vacances 2025

Nombre de réponses 33

7 - 11 ans multi sport l’été

12 - 17 ans sports d’hiver

Participation acceptée
des parents

150 - 300 €

Les jeunes ont été plus intéréssés par :

Plus de réponses 7 - 11 ans

Suite à votre participation une étude va être réalisée. Les 
éléments seront fournis à la CAF.



Cette année, les élèves de 
CM1-CM2 ont participé au 
concours de poésie « Joutes 
des jeunes poètes » organisé 
par les Rosati. Les Rosati est 
une société littéraire fondée 
en 1778, qui a compté parmi 
ses membres Lazare Carnot, 
Robespierre et aussi Maurice 
Fombeure.
Les jeunes élèves ont écrit, 
seuls ou à plusieurs, des 
poésies sur différents thèmes 
choisis par eux :
la nature, les animaux, 
l’amitié…
La classe a reçu le prix des 

Concours des Rosati

trois Roses. Léo Lemaire et 
Ethan Bailleux, Elsa Morvan-
Croutte et Lexie Houriez, qui 
ont reçu le prix de la rose 
d’honneur. 
Lindsay Pierrache a obtenu 
le second prix de la Rose 
école et Margaux Hagnere et 
Augustine Zanelli ont obtenu 
le premier prix de la Rose 
école !

Deux autres Athésiens ont 
reçu un prix, grâce à leur 
participation avec le collège, 
Jade Lorensen et
Inès Chamillard Candon !

Bravo à tous ces jeunes 
poètes !

Programme pHare

Ce mardi 11 juin, les élèves de 
l’école ont convié les parents 
à la restitution de leurs 
travaux sur le programme 
de prévention contre le 
harcèlement, pHare.

La restitution a commencé par 
une chorale de tous les élèves 
de l’école, sur la chanson 
« Moi je suis comme ça, et 
alors ? » des Enfantatisques. 
Ensuite, les travaux plastiques 
réalisés par toutes les classes 
étaient exposés sous le préau, 
et chacun a pu les consulter.

Enfin, dans chaque classe 
étaient organisées les 
projections de films réalisés 
par les CM1-CM2 de Mme 
Lamourette et de CP-CE1 
de Mme Mougin. Il s’agissait 
de films de prévention des 
situations de harcèlement, 
dans lesquels l’équipe 
référente de la circonscription 
pour le projet pHare est 
venue assister au rendu des 
travaux.
Les travaux se poursuivront 
l’année prochaine.



Le dernier jour, à la 
cantine, c’est pique-nique ! 
Malheureusement, le temps 
n’a pas permis de manger sur 
l’herbe comme prévu. 

Madame le Maire, 
accompagnée de membres 
du Conseil Municipal, ont 
remis aux enfants de l’école 
des livres que les enseignants 
avaient soigneusement 
choisis en fonction de l’âge 
des élèves.  Les élèves de 
CM2 ont reçu les traditionnels 
dictionnaires de Français et 
d’Anglais pour marquer leur 
passage en 6ème. Bonne 
continuation à ces nouveaux 
collégiens.

L’année scolaire se 
termine...



Un peu de tout

Atelier bien viellir

Le 14 juin a eu lieu, à la 
demande des adhérents des 
ateliers bien vieillir de la CUA, 
un temps fort coconstruit 
avec un groupe de 11 
volontaires séniors autour de 
la prévention santé avec les 
ateliers bien vieillir. Monsieur 
TILLARD, Maire de Beaumetz-
les-Loges et Vice-Président 
de la CUA au développement 
des solidarités et préventions, 
a souligné l’importance de la   
solidarité de toute génération, 
l’évolution du nombre des 
personnes âgées et de ce fait, 
l’importance d’une politique 
du bien vieillir. Il a souligné un 
réel engouement des ateliers, 
que ce soit dans les grandes 
ou petites communes. 
Après avoir remercié   Mélanie 
PAWLAK, Conseillère 
Communautaire Déléguée 
aux questions du bien 
vieillir avec qui il travaille en 
symbiose sur les sujets du 
bien vieillir, il lui a laissé la 
parole. 

Elle a précisé que les ateliers 
promotion santé ont lieu dans 
18 communes, regroupent 
350 adhérents et représentent 
780 ateliers par an .
Les thématiques sont 
différentes : nutrition, 
mémoire, gym douce, 
sophrologie.
Être acteur de sa santé 
signifie être conscient de sa 
santé et des moyens dont on 
dispose pour la maintenir. 
Cela implique d’adopter des 
comportements favorables à 
celle-ci.
 Les ateliers proposés par la 
communauté urbaine sont 
des moyens permettant de 
contribuer au maintien de la 
santé.
Prochainement, le calendrier 
2024-2025 sera diffusé.

Rue de Fampoux, un 
compost collectif !

Un nouveau compost collectif 
vient d’être installé rue de 
Fampoux.
Pour y accéder, vous pouvez 
retirer un seau et une clef en 
mairie.
Bon compostage.



Monsieur et Madame Afchain 
Guy  mettent à disposition un 
logement en airbnb.

Du nouveau dans notre 
commune

"Des moulins aux 
bijoux" avez-vous lu 
cet article de l'Echo 
du Pas de Calais d'avril 
2024 , une nouvelle 
fois, un Athésien était 
remarqué!

Claude Fournier : il nous a 
reçu chez lui en compagnie 
de sa femme, elle aussi 
pétrie de talents, deux 
artistes photographiés 
devant la façade de leur 
maison et encadrant une des 
réalisations de Cathy, peinture 
en hommage à son père, 
talentueux lui aussi et de qui 
elle a hérité l'art du dessin, et 
l'art de ressentir la lumière et 
les pulsions de la créativité.
Pour la petite histoire de cette 
reproduction de Mickey sur 
la façade, c'est son père qui 
avait peint la première version 
sur la façade, et Cathy, du haut 
de ses 8 ou 10 ans avait déjà 
mis sa griffe sur la frise de la 
peinture. Elle n'a eu de cesse 
de reproduire à nouveau cette 
illustration du héros de Walt 
Disney, effacée par la suite.
Nous avons admiré leurs 
réalisations. Tous les deux 
décrivent les mêmes 
sensations quand ils sont 
inspirés par un sujet.

Quand on rencontre Claude, 
on ressent son calme, sa 
sérénité, son épanouissement 
dans sa nouvelle vie de jeune 
retraité, après une vie de 
travailleur, d'abord salarié 
puis indépendant. 
Claude, de formation soudeur, 
et chaudronnier, a passé 
sa vie dans l'entretien et le 
dépannage des moulins, un 
domaine qui exige beaucoup 
de minutie et de précision, 
contraint d'aller de plus en 
plus loin de son domicile, en 
suivant l'évolution du métier 
de meunier, les moulins étant 
de plus en plus remplacés 
par des techniques plus 
industrielles. Il évoque un 
monde de techniciens mais 
riche aussi de relations 
passionnantes avec les clients 
des moulins. 

A quelques années de sa 
retraite, l'épidémie de COVID 
l'a obligé à rester loin de chez 
lui, et il a eu le déclic de ce 
passe-temps, la fabrication 
de bijoux. Enfant, il rêvait 
du métier d'horloger. Dans 
la fabrication des bijoux, 
il retrouvait les mêmes 
qualités que celles qu'il avait 
développées dans son métier. 
Une ébauche envoyée à sa 
famille et appréciée l’avait 
encouragé dans cette passion 
nouvelle.

S'il vend ses réalisations 
sur les marchés artisanaux, 
marchés de Noël, ce n'est 
pas sa motivation première. 
Méticuleux, patient, il 
agrémente aussi ses 
réalisations de pierres, qu'il 
puise dans ses collections 
de jeunesse, pour leur côté 
esthétique, il ajuste à la 
taille requise bracelets et 
réalisations. Il privilégie le 
contact avec le public, les 
belles rencontres.

Nous leur souhaitons à 
tous les deux de s'épanouir 
pleinement dans leurs 
inspirations artistiques.



Fête des voisins

 La fête des voisins est 
un événement convivial 
permettant de tisser des liens 
et de créer une ambiance 
chaleureuse dans les 
résidences.

Mais d’abord, un peu 
d’histoire :
 
D’où vient cette fête ?
 
Aujourd’hui, l’évènement rime 
avec convivialité et échanges 
entre voisins autour d’un 
verre, mais, l’initiative est due 
à un événement tragique.
Suite au décès d’une 
personne âgée dans son 
immeuble, dont le corps fut 
découvert 4 mois plus tard, 
l’adjoint au maire du 17e 
arrondissement de Paris, 
Atanase Périfan a créé en 
1999 la fête des voisins.
 

L’objectif ? Encourager les 
habitants d’une résidence ou 
d’un quartier à se rapprocher 
pour créer une atmosphère 
bienveillante.
 
C’est l’occasion de faire 
connaissance avec des 
personnes que vous croisez 
tous les jours, de passer un 
moment convivial. 

Vendredi 31 mai « fête des 
voisins résidence des haies »
Rien ne les arrête !!!! c’est 
sous les tonnelles que les 
habitants de la résidence des 
haies se sont retrouvés autour 
d’une auberge Espagnole.
Ce fut l’occasion de partager 
un moment de convivialité 
entre voisins.

Plus que jamais, nous restons à vos côtés afin d’espérer un avenir meilleurs en commun. 
 

A noter le changement d’adresse de votre site internet qui devient « .com » : generationsathies.com 
Article envoyé en Mairie le 1er juillet 2024 pour une périodicité et date de publication que l’on a refusé de nous communiquer. 

 

Chères Athésiennes, chers Athésiens 
  

Vous avez pu, une nouvelle fois, constater le traitement qui nous est réservé dans ce journal local lors de la 
dernière parution. Outre le fait du respect de la loi en modifiant notre article, cela démontre, à nouveau, un grand 

manque de respect envers vous, lecteurs et les administrés !!!  
 

 

Désormais vous nous connaissez. Comme vous l’avez déjà constaté à maintes reprises, ces méthodes ne sont pas notre vision de la démocratie 
et du bien vivre ensemble. Nous ne nous laisserons pas entraîner dans les querelles de cours d’école vers lesquelles on souhaite nous 
emmener. 
Vous méritez bien mieux que cela et nous continuerons encore et toujours à vous représenter, à vous défendre.   
 
Comme le disait Paul Valéry : 
 

««  LLaa  ppoolliittiiqquuee  eesstt  ll’’aarrtt  dd’’eemmppêêcchheerr  lleess  ggeennss  ddee  ssee  mmêêlleerr  
ddee  ccee  qquuii  lleess  rreeggaarrddee  »»  

 
Saluons donc les artistes pour les modifications rendant nos écrits moins attractifs et moins lisibles…… ! 

 
  
                          
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 

 

Expression politique

Parole de l'opposition

Plus frileux, les habitants 
du Domaine d’Athéas ont 
reporté la fête des voisins 
au Vendredi 7 Juin. C’est 
sous un ciel plus clément 
qu’ils se sont retrouvés 
devant le verre de l’amitié.
Madame le Maire ne 
manque jamais ce rendez-
vous bien sympathique.



A VOS RENDEZ VOUS

Octobre

5             Loto de L'Amicale Laïque

7             Semaine bleue

10

Novembre

Décembre

8             Marché de Noël

23             Soirée du Beaujolais

31             Halloween avec le CMJ et
             le comité des fêtes

11             Commémoration

10             Repas des aînés


